

## Boletín Trimestral Nº 02/2020

### Noticias sobre FAPMI-ECPAT España



# Bienestar de la Infancia y la Adolescencia durante el Estado de Alarma: FAPMI-ECPAT España llama a la acción a la ciudadanía para proteger a la infancia y adolescencia más vulnerable.

Desde FAPMI-ECPAT España queremos reconocer el esfuerzo tanto de las familias como de los niños, niñas y adolescentes ante una situación que exige colaboración y compromiso social. En un momento de estado de Alarma donde se pide distanciamiento social y aislamiento en los hogares como medida para proteger a la ciudadanía, nuestras habilidades familiares y educativas se pueden ver menguadas produciendo situaciones de estrés en el entorno familiar que pueden favorecer situaciones de riesgo en la infancia y la adolescencia. Además, la violencia contra niños, niñas y adolescentes ha aumentado desde que se decretara el confinamiento, mientras que los recursos institucionales se están adaptando a la nueva situación para seguir atendiendo a las personas menores de edad en riesgo o que puedan sufrir maltrato.

Más información



# Bienestar de la Infancia y la Adolescencia durante el Estado de Alarma: FAPMI-ECPAT España ofrece una recopilación de recursos sobre habilidades parentales.

Cuando hablamos de parentalidad positiva, nos referimos a comportamientos de las personas referentes adultas que garantizan el bienestar de los niños y niñas. Es decir, promueven el desarrollo de sus capacidades sin violencia, resolviendo los conflictos de forma positiva, se les proporciona el reconocimiento y la orientación necesaria, pero también se establecen límites a su comportamiento, todo ello para posibilitar su pleno desarrollo. La educación y cuidado de los niños y niñas es un trabajo continuo que puede resultar complejo. Por ese motivo, las familias en ocasiones necesitan apoyo y orientación ya que tienen que estar permanentemente involucradas en el proceso de formación de sus hijos e hijas, y formar significa educar acompañando.

Más información



# Carme Tello, Presidenta de FAPMI, reflexiona sobre el Proyecto de Ley Orgánica de protección integral a la infancia y la adolescencia frente a la violencia.

El pasado 9 de junio del 2020 se presentó a las Cortes españolas el anteproyecto de la Ley orgánica de protección integral a la infancia y la adolescencia frente a la violencia. Esta ley pretende dar respuesta a la obligación de proteger a los menores de edad, tal como está establecido en la Convención de Derechos del Niño, que fue aprobada en 1989 por la Asamblea General de las Naciones Unidas y ratificada por España en 1990, y como consta en el artículo 3 del Tratado de Lisboa y en el artículo 39 de la Constitución Española. En la elaboración de este proyecto de ley se han tomado en cuenta las contribuciones aportadas por el resto de administraciones, organizaciones especializadas y el conjunto de la sociedad civil. Esta ley intenta responder a diferentes necesidades desde los

ámbitos de la prevención, educación, sanidad, servicios sociales, medios de comunicación, internet, redes sociales, justicia, policía, etc... Hay muchos puntos a destacar pero la Presidenta de FAPMI-ECPAT España la Dra. Carme Tello se centra en los siguientes referentes: el plazo de prescripción, el ciberacoso y a la prueba pre-constituida.

Más información

### **FAPMI-ECPAT España participa**



# Participamos en el Grupo de Expertos en el contexto del Proyecto 4NSEEK (Forensic Against Sexual Exploitation of Children) del INCIBE.

Liderado por el Instituto Nacional de Ciberseguridad (INCIBE) y cofinanciado por el fondo para la seguridad interna de la Unión Europea, el proyecto se dirige al fomento de la cooperación policial internacional con el uso de herramientas y procedimientos comunes forenses, así como formación avanzada en esta materia, la mejora de la herramienta 4NSEEK de análisis forense especializada en abuso infantil incluyendo mejoras innovadoras en base a necesidades de las policías involucradas, reforzadas por la investigación científica de las Universidades participantes, y la elaboración y difusión de guías y otros materiales para detectar y prevenir el abuso sexual de menores a través de un grupo de expertos en este tipo de crimen, compuesto por psicólogos trabajadores sociales, educadores, legisladores, policías y fiscales. En este contexto, FAPMI-ECPAT España participa como experto en el grupo de trabajo que tiene por objetivo el análisis de las dimensiones tecnológicas de las situaciones de explotación sexual de niñas, niños y adolescentes.

Más información



# Participamos en el Informe temático sobre el impacto de la COVID-19 en la infancia y la adolescencia que la Red Internacional enviará a la Relatora Especial.

La Relatora Especial de Naciones Unidas sobre la venta y la explotación sexual de niñas, niños y adolescentes, ha iniciado recientemente la preparación de su primer informe temático para el Consejo de Derechos Humanos con el objetivo de explorar la forma en que la crisis del COVID-19 amenaza con empeorar aún más la situación de los niños, niñas y adolescentes más vulnerables a la venta y explotación sexual. FAPMI-ECPAT España ha participado en el informe conjunto que la Red ECPAT International enviará a la Relatora Especial.

Más información





# Desarrollamos la Campaña para proteger a la infancia en la crisis del Covid-19 con la publicación de 11 Infografías con recomendaciones sobre la prevención de diferentes formas de violencia.

Las entidades que forman FAPMI inician una campaña para asesorar y apoyar a las familias en su labor educativa. Debido a la situación de confinamiento, ahora más que nunca es necesario practicar el buen trato a la infancia y adolescencia para prevenir posibles situaciones de violencia. Debido a la situación actual adaptamos los medios para llegar a padres, madres, jóvenes, adolescentes, niños y niñas. Estas imágenes realizadas por profesionales expertos, con un lenguaje claro y con mensajes sencillos y comprensibles para llegar al mayor número de población, son parte de ese trabajo. Seguimos trabajando por la promoción del buen trato y la erradicación de cualquier forma de violencia contra la infancia.

Más información



# Impulsamos #NavegoSegur@: una Campaña para la prevención de la violencia sexual online contra niñas, niños y adolescentes.

Los datos recientes a nivel internacional y nacional han alertado de un aumento significativo de los casos relativos a la explotación sexual online de la infancia y la adolescencia. De hecho, desde que Internet empezó a globalizarse, se ha venido alertando de las facilidades que ofrecen las tecnologías interactivas para acceder a niñas, niños y adolescentes, así como para producir y distribuir material e imágenes de abuso sexual infantil. Pero lo anterior se ha visto exacerbado en el contexto de la pandemia de la COVID-19, por un lado, por el aumento en el uso de medios

digitales por parte de niñas, niños y adolescentes, el mayor tiempo pasado en casa por parte de las personas agresoras y, por tanto, para el consumo de este tipo de materiales, y, por otro, por la adaptación de los delincuentes sexuales a las nuevas circunstancias. Por otro lado, ya veníamos de un escenario donde el número de victimizaciones de niñas, niños y adolescentes se venía elevando año tras año, lo que da cuenta de la necesidad de continuar invirtiendo esfuerzos a todos los niveles, y especialmente centrados en la prevención y la difusión de recursos para la notificación de posibles casos.

Más información

#### **Publicaciones**



"Una nueva realidad para niños, niñas y adolescentes. Medidas prioritarias para el fortalecimiento de los derechos de la infancia y la adolescencia".

La pandemia de la COVID-19, ha impactado en todos los países del mundo, afectando a las personas, las economías, los sistemas de salud y, en general, a las comunidades en su conjunto. Las diferentes medidas restrictivas impuestas por los diferentes gobiernos en sus respectivos países para hacer frente al virus, han impactado con especial intensidad en las familias y de forma concreta en la infancia y la adolescencia, lo que de hecho supone un factor de vulnerabilidad que pone en riesgo los Derechos de niñas, niños y adolescentes. Desde FAPMI-ECPAT España, proponemos una serie de medidas por ámbitos prioritarios que, de acuerdo al contexto actual deben ser abordadas con urgencia de cara a garantizar el desarrollo pleno de niñas, niños y adolescentes.

Más información



### I Plan de Igualdad de FAPMI-ECPAT España (2020-2023).

La Federación de Asociaciones para la Prevención del Maltrato Infantil (FAPMI-ECPAT España), trabaja por la promoción de los derechos de las niñas y niños como un bien fundamental e inherente para la sociedad. Ello lleva intrínseco la defensa por la igualdad de derechos, entendiendo que la equidad de género tal y como se establece en los Objetivos de Desarrollo Sostenible, no es sólo un derecho humano fundamental sino la base necesaria para conseguir un mundo pacífico, próspero y sostenible. Siendo consecuentes con los valores de la Federación presentamos nuestro I Plan de Igualdad con un período de vigencia de Abril de 2020 a Abril de 2023

Más información



# Informe "Experiencias de intercambio de imágenes autoproducidas con contenido sexual por parte de personas menores de edad en el entorno online".

Precisamente para prevenir y proteger a niños, niñas y adolescentes frente a determinados peligros que puedan darse en Internet, es necesario, en primer lugar, conocer por qué y para qué niños, niñas y adolescentes producen e intercambian y/ o difunden imágenes propias con contenido sexual. Sólo a partir de este conocimiento se podrán desarrollar formas más apropiadas de educación en la prevención de la autoproducción de este tipo de imágenes dirigidas a niños, niñas y adolescentes, familias y profesionales, lo cual ha constituido el objetivo principal de este informe.

Más información



## IV Plan de Acción contra la ESIA en España para el Cuatrienio 2021-2024

Desde 2011, momento en el que FAPMI-ECPAT España asumió la representación de la Red ECPAT Internacional como grupo nacional en España, la Federación amplió su compromiso para con la infancia y la adolescencia y la protección de sus derechos fundamentales en un nuevo ámbito de actuación: la lucha contra la explotación sexual de niñas, niños y adolescentes. Desde el inicio de nuestras actividades en esta materia, hemos consolidado nuestro posicionamiento como entidad de referencia en el abordaje de la ESIA en España, contribuyendo a una mejora en la comprensión de la problemática, a la sensibilización social, a la formación de profesionales, a la coordinación interinstitucional y el trabajo en red. En definitiva, a la construcción de un marco integral y holístico para la prevención y atención a una problemática que afecta a decenas de niñas, niños y adolescentes en nuestro país.

Más información

#### **Avisos**



### MAKE-IT-SAFE. iVolvemos en septiembre!

Las situaciones de violencia contra la infancia y la adolescencia incluyendo aquellas que se producen en el entorno online se han visto incrementadas durante la crisis provocada por la pandemia de la COVID-19. Por esta razón ahora más que nunca se hace necesario capacitar a niños, niñas y adolescentes sobre el uso responsable y seguro de Internet y las redes sociales. La iniciativa Make-IT-Safe de promoción del uso seguro de Internet para niñas, niños y adolescentes vuelve a iniciarse en septiembre incluyendo la metodología online.

Más información

# PROGRAMA ESTATAL DE FORMACIÓN EN PREVENCIÓN, DETECCIÓN E INTERVENCIÓN EN MALTRATO INFANTIL: XI Edición (2020)

La Federación desarrolla actividades formativas en todo el territorio nacional con el objetivo de consolidar una oferta educativa de calidad, adaptada a las necesidades de formación de los distintos colectivos vinculados a la atención a la infancia. Durante el II Trimestre hemos llevado a cabo **diez actividades formativas** dentro de la XI del Programa Estatal de Formación. **Más información** 

#### **CENTRO DOCUMENTAL VIRTUAL**

Destacamos las siguientes publicaciones que se encuentran disponibles en nuestro Centro Documental Virtual para su descarga y consulta gratuita junto a un número muy significativo de otros recursos documentales. Os recordamos que se encuentra organizado en secciones documentales según diferentes temáticas y que dispone de un buscador para poder realizar búsquedas bibliográficas personalizadas:



Situación Mundial sobre la Prevención de la Violencia contra los niños 2020 / The Global Status Report on Preventing Violence Against Children 2020 (OMS). Más información



Proyecto de Ley Orgánica de protección integral a la infancia y la adolescencia frente a la violencia. Más información



9º Informe del Grupo de Expertos contra la Trata de Seres Humanos (GRETA) del Consejo de Europa. 9th General Report on GRETA's activities. Más información



Plataforma de Infancia: 100 medidas para proteger a la Infancia en la crisis del Covid-19. Más información



FAPMI: Recopilación de cuentos infantiles para explicar a niños y niñas el coronavirus. Más información



Enseña La Regla de Kiko: Guía para madres, padres y educadores (prevención del abuso sexual infantil). Más información

Hemeroteca. Acceder

Agenda. Acceder

#### Noticias sobre nuestras Asociaciones Federadas



La Asociación Catalana para la infancia Maltratada (ACIM) publica el Tríptico para aprender a decir NO ante la violencia (tríptic aprèn a dir NO) (dirigido a niños/as y adolescentes).

Nuestra Asociación federada en Cataluña, la Asociación Catalana para la Infancia Maltratada (ACIM), ha elaborado un tríptico dirigido especialmente a niños/as, adolescentes y jóvenes para aprender a decir NO ante la violencia (tríptic aprèn a dir NO).

Más información



La Asociación Murciana de Apoyo a la Infancia (AMAIM) valora de forma muy positiva que se amplíe el plazo de prescripción de los delitos y unas normas claras en los colegios para actuar frente al acoso.

En el programa radiofónico Onda Regional de Murcia "Plaza Pública" el día 9/06/2020 llevaron a cabo una entrevista a MªJosé Partera sobre el Anteproyecto de Ley de Protección a la Infancia que ha sido aprobado por el Congreso de Ministros.

Más información



El Centro de Asistencia a Víctimas de Agresiones Sexuales y para la Prevención del Maltrato Infantil (CAVAS Cantabria) publica una Guía Educativa contra la violencia sexual dirigida a chicas y chicos a partir de 15 años para visibilizar la problemática de la Violencia Sexual.

Desde CAVAS Cantabria impulsan la Campaña Contra la Violencia Sexual 2020 "Parar es cosa de uno, seguir es cosa de dos" y esta guía es uno de los diversos materiales de sensibilización de la Campaña. Esta guía pretende dotar de herramientas a aquellas profesionales de educación implicadas en la prevención de la violencia sexual, para en el ámbito educativo de educación formal e informal que es atendida la población adolescente, pueda abordar el tema y sensibilizar a la población con la que interviene. No obstante, también puede emplearse en asociaciones, colectivos o cualquier otro grupo que esté interesado. ¡Ayuda en su difusión!

Más información



La Asociación Pro-Infancia Riojana (APIR) desarrolla el proyecto de atención integral "Más que Aulas": en La Rioja no dejamos a nadie atrás.

Ya estamos más cerca de conseguir becar a 100 niños y niñas en nuestro proyecto de atención integral "Más que Aulas": apoyo escolar, actividad física, tutorías individualizadas y atención a situaciones de malestar emocional. Gracias a BIC, Impar Eventos, La Caixa, PFC Castellón, Alcampo y a todas las personas que han donado a través de Bizum, el número de cuenta o haciéndose socios conseguiremos que en La Rioja ningún niño/a quede atrás.

Más información



La Asociación Asturiana para la atención y el cuidado de la Infancia (ASACI) desarrollará también el proyecto "Más que aulas" durante el periodo estival.

En el marco del proyecto de Promoción del Bienestar emocional y la resiliencia financiado por la Consejería de Educación del Principado de Asturias y el Ayuntamiento de Castrillón y en coordinación con APIR, durante los meses de junio, julio y agosto estaremos desarrollando actuaciones para favorecer un mejor estado de salud emocional en niños, niñas y adolescentes. Lo haremos desde un enfoque participativo y lúdico, con sesiones semanales y con el objetivo de que la infancia y la adolescencia llegue al nuevo curso escolar en mejor condiciones psico-socio-educativas.

### Más información



# Red de Ayuda a niños abusados (RANA): #PrevenciónEnCasa. Para plantarle cara al mal trato, haz buen trato desde casa.

En muchas ocasiones solo nos fijamos en la cara negativa de las cosas. Y quién puede negar que estos días están resultando duros y agobiantes para todos. Aunque, si lo miramos desde otra perspectiva, esta cuarentena nos regala un tiempo de calidad para conocer mejor a nuestros hijos e hijas. Nunca habíamos estado tanto juntos, ¿verdad? Así que podemos aprovechar para que estos momentos familiares favorezcan tanto su educación como su crecimiento personal. En Fundación RANA pensamos que estos pequeños momentos son una gran oportunidad para prevenir el abuso sexual. Puede que al principio os resulte extraño o complicado pero, pasito a pasito, con tiempo y naturalidad podemos aproximarnos a nuestra meta.

Más información



La Asociación Castellano-Leonesa para la Defensa de la Infancia y Juventud (REA) realiza 2 adaptaciones del cuento Kiko y la Mano para la prevención del abuso sexual infantil.

Nuestra Asociación federada en Castilla y León, la Asociación REA, ha realizado dos vídeos con dos adaptaciones del cuento "Kiko y la mano": un vídeo que hace una narración online de dicho cuento y otro vídeo con la narración en lengua de signos española (LSE).

Más información



## La Asociación Abuso y Maltrato infantil No. Galicia (AMINO) comparten el Cortometraje "Visibilizando" para la prevención del abuso sexual infantil.

Desde AMINO Galicia han elaborado un nuevo material para trabajar en la prevención del abuso sexual infantil. Esta vez se trata de un cortometraje titulado "Visibilizando" orientado a todos los ámbitos profesionales que intervengan con infancia, principalmente al de pediatría. AMINO y sus profesionales llevan años trabajando por la prevención del abuso sexual infantil en los colegios e institutos: "en Educación Infantil a través de La Regla de Kiko, en la etapa de Educación Primaria con "Escuela de Detectives" (dinámica creada por AMINO) y en los institutos a través del cortometraje "YaNO+" para intervenir con adolescentes". Todos ellos se encuentran disponibles para su consulta y descarga.

[+]

Más información





## www.fapmi.es / www.ecpat-spain.org

### Con el apoyo y financiación de



powered by





No deseo que me envíen en el futuro información comercial a través del correo

© 2020 FAPMI (Federación de Asociaciones para la Prevención del Maltrato Infantil). Aviso Legal e información sobre protección y tratamiento de datos personales. Le informamos que, según la Ley de Servicios de la Sociedad de la Información y de comercio electrónico (LSSI), usted recibe esta comunicación por haberse dado de alta como cliente en FAPMI (Federación de Asociaciones para la Prevención del Maltrato Infantil).

Los datos quedan en un fichero del que es responsable FAPMI (Federación de Asociaciones para la Prevención del Maltrato Infantil) donde pueden dirigirse para ejercer su derecho de rectificación o cancelación. La finalidad del mencionado fichero es la de poderles remitir información sobre novedades, servicios y productos, así como ofertas que pudieran ser de su interés. Les rogamos, en el supuesto de que no desearan recibir más emails, nos lo comuniquen pinchando AQUÍ y la dirección de email que recibió esta comunicación se dará de baja. Su solicitud se realizará de modo inmediato.